
Niedersch r i f t  ÖT  

SI/ORG/01/25 Seite 1 von 6 

16.01.2025 

Niederschrift 
Öffentlicher Teil 

Ortschaftsrat Gernrode 

SI/ORG/01/25 
 Sitzungstermin: Dienstag, 14.01.2025 18:00 bis 19:07 Uhr 
 Ort, Raum: Ratssaal des Rathauses Gernrode, Marktstr. 20 

Beginn des öffentlichen Teils:  18:00  Uhr  Ende des öffentlichen Teils:  18:54  Uhr 

Anwesend 
Ortsbürgermeister Gernrode 
Herr Lars Kollmann  

Mitglied im Ortschaftsrat 
Frau Helga Poost  
Herr Detlef Kuschel  
Herr Sebastian Otto  
Herr Erik Niemand  
Herr Patrick Pertoll  
Herr Detlef Kunze  

Verwaltung 
Herr Torsten Graßmann  
Herr Jens-Uwe Lilienthal  
Herr Roy Meirich  
Herr Jörg Grundmann  

Schriftführer 
Frau Judith Wedemeier  

Abwesend 

Mitglied im Ortschaftsrat 
Herr Sven Machemehl - entschuldigt - 
Herr Klaus Mansfeldt - entschuldigt - 
 

Tagesordnung - Öffentlicher Teil -  

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit 
sowie der Beschlussfähigkeit 

TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellen der endgültigen Tagesordnung 
TOP 3 Bestätigung von Niederschriften 

TOP 3.1 Bestätigung der Niederschrift vom 02.10.2024 
TOP 3.2 Bestätigung der Niederschrift vom 05.11.2024 
TOP 4 Bericht des Ortsbürgermeisters 

TOP 4.1 Bericht über die Ausführung gefasster Beschlüsse und Eilentscheidungen gemäß KVG 
LSA 

TOP 4.2 Bericht zu aktuellen Fragen und wichtigen Angelegenheiten 
TOP 5 Aktuelle Mitteilungen des Oberbürgermeisters und der Verwaltung 

TOP 5.1 Sachstand Bauvorhaben der Neinstedter Stiftungen im Jacobsgarten 
TOP 6 Öffentliche Einwohnerfragestunde 
TOP 7 Vorlagen 

TOP 7.1 Beschluss über die Bestands- und Potenzialanalyse der Kommunalen Wärmeplanung 
sowie zur Beteiligung der Öffentlichkeit und Träger öffentlicher Belange 
Vorlage: BV-StRQ/102/24 
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TOP 8 Anträge 
TOP 9 Anfragen 
TOP 10 Anregungen 

TOP 11 Schließen des öffentlichen Teils 
TOP 20 Bekanntgabe nicht öffentlich gefasster Beschlüsse der heutigen Sitzung mit wesentli-

chem Inhalt 
TOP 21 Schließen der Sitzung 
 

Protokoll - Öffentlicher Teil - 

zu TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwe-
senheit sowie der Beschlussfähigkeit 

Am Anfang wird eine Gedenkminute für den am 08.12.2024 verstorbenen Karl Stadelmann wird 
abgehalten. 
 
Herr Kollmann begrüßt sodann die anwesenden Personen und eröffnet die Sitzung. Er stellt die 
ordnungsgemäße Ladung und die Anwesenheit von 7 von 9 Ortschaftsratmitgliedern fest, somit ist 
die Beschlussfähigkeit gegeben. 
 
 

zu TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellen der endgültigen Tages-
ordnung 

Herr Kollmann streicht den TOP 5.1 aus der Tagesordnung, da dahingehend keine neuen Infor-
mationen vorliegen und auch niemand dazu eingeladen wurde. 
Die geänderte Tagesordnung wurde einstimmig angenommen.  
 
geändert beschlossen 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   
 
 

zu TOP 3 Bestätigung von Niederschriften 

zu TOP 3.1 Bestätigung der Niederschrift vom 02.10.2024 

Die Niederschrift wird bestätigt. 
 
 
ungeändert beschlossen 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   
 
 

zu TOP 3.2 Bestätigung der Niederschrift vom 05.11.2024 

Die Niederschrift wird bestätigt. 
 
 
ungeändert beschlossen 
Ja 6  Nein 0  Enthaltung 1  Mitwirkungsverbot 0   
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zu TOP 4 Bericht des Ortsbürgermeisters 

zu TOP 4.1 Bericht über die Ausführung gefasster Beschlüsse und Eilentscheidungen ge-
mäß KVG LSA 

Es wurden in der Zeit vom 06.11.2024 bis zum heutigen Tag keine Eilbeschlüsse gemäß KVG LSA 
gefasst. 
 
 

zu TOP 4.2 Bericht zu aktuellen Fragen und wichtigen Angelegenheiten 

Herr Kollmann berichtet: 
 
Am 20.11.2024 war im Bericht des Oberbürgermeisters im HFA das Thema Grundschule Gern-
rode. Die Übergangslösung mit den Containern ist bereits angeschoben. 
 
Am 02.12.2024 fand ein Vor-Ort-Termin an der Grundschule auf dem Hagenberg bezüglich der 
Außenanlagen und der Sporthalle statt. Ebenso wurde ein Trakt mit Schulräumen begutachtet. Bei 
diesem Termin waren ebenfalls Vertreter des Landkreises anwesend. Für Herrn Kollmann war die-
ser Termin eine Enttäuschung, vielen seiner Hinweise und den Ausstattungswünschen der Schu-
len wurde mit Hinweis auf die Kosten nicht entsprochen. Ein Auswertungstermin hierfür ist für Feb-
ruar angesetzt. 
 
Am 13.12.2024 fand die Weihnachtsfeier vom Feuerwehrverein statt. Eingeladen waren unter an-
derem Herr Adler, Herr Kollmann und die Ortschaftsräte. Ein großzügiges Geschenk des Feuer-
wehrvereins erging an die Kameraden und Kameradinnen der freiwilligen Feuerwehr. Sie erhielten 
ein Smartboard, welches ziemlich kostspielig war, aber auch sehr hilfreich für die Ausbildung der 
Feuerwehleute.  
 
Am 18.12.2024 und auch am 13.01.2025 fand die Arbeitsgruppe Hauptsatzung Geschäftsordnung 
im Rathaus in Quedlinburg statt. Ein Ergebnis unter anderem ist, dass keine schriftlichen Anfragen 
mehr vorab eingereicht werden müssen und die Einwohnerfragestunde, welche in Quedlinburg an 
eine Zeit gebunden ist, bleibt in Gernrode ein Tagesordnungspunkt. Des Weiteren dürfen sich Ort-
schaftsratsmitglieder nur noch zwei Mal zu einer Angelegenheit äußern. 
 
Am Samstag, den 11.01.2025 wurde der erste Neujahrsempfang vom Sportverein Germania Gern-
rode durchgeführt. Es war mit 200 Leuten sehr gut besucht und wird auf jeden Fall wiederholt. 
 
Sodann thematisiert Herr Kollmann den Winterdienst und bemängelt die schlechte Beräumung 
städtischer, aber auch privater Fußwege. Herr Kollmann fragt in diesem Zusammenhang Herrn Lili-
enthal und bittet  um eine kurze Erklärung, nach welchen Prioritäten der Winterdienst durchgeführt 
wird. Herr Lilienthal führt aus, dass es fünf Touren in den Ortschaften gibt. Vier Mal maschinell 
und eine Handstreuung. Davon zwei Mal in Gernrode und ein Mal in Bad Suderode. Dort bekommt 
der Bauhof Unterstützung von der Paracelsusklinik, mit der eine Vereinbarung darüber besteht. 
Der Traktor fährt im Außenbereich Kuhkopf, Bremer Dammteich und dann innerorts, sodass erst 
die Hauptstraßen und dann die Nebenstraßen beräumt werden. Die Handräumung betrifft die an-
liegerfreien Wege und die Fußgängerüberwege. Bereitschaft ist die gesamte Woche ab morgens 5 
bis 20 Uhr und am Wochenende von 6 bis 20 Uhr. Es waren alle Mitarbeiter des Bauhofes im Ein-
satz. 
 
Herr Pertoll fragte nach den Boxen, welche Streumittel enthalten. Herr Kollmann erwiderte darauf, 
dass es solchen Boxen gibt und diese auch zur Verfügung stehen. Die Einwohner sind allerdings 
nicht gewillt, diese zu benutzen. Herr Lilienthal ergänzt, dass die Streumittel auch regelmäßig auf-
gefüllt werden. 
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zu TOP 5 Aktuelle Mitteilungen des Oberbürgermeisters und der Verwaltung 

Herr Meirich richtet im Namen des Oberbürgermeisters und der gesamten Verwaltung die besten 
Wünsche für ein friedliches neues Jahr 2025 an Alle aus. 
 
Herr Kollmann schließt sich dem an und führt noch kurz an, dass Herr Hellwig vom „Heckert“ sich 
gemeldet hat. Er teilte mit, dass die Verhandlungen mit dem Zweckverband laufen und somit die 
Basis für alles weitere geschaffen wird. 
 
 

zu TOP 5.1 Sachstand Bauvorhaben der Neinstedter Stiftungen im Jacobsgarten 

von der Tagesordnung genommen 
 
 

zu TOP 6 Öffentliche Einwohnerfragestunde 

Herr Fritsche aus der Schäferbergstraße 12 spricht vor. Er erzählt von Rechtsstreitigkeiten aus 
der Vergangenheit. Da wiederholt und nach mehrmaligen Nachfragen durch Herr Kollmann nicht 
klar wird, was er eigentlich möchte bzw. die Zuständigkeit in einer anderen Behörde liegt und der 
Ortschaftsrat der falsche Ansprechpartner ist, wird Herr Fritsche laut und ungehalten. Mehrmals 
fällt der Satz „... hier sind doch die Roten Nummer 1...“. Daraufhin unterbricht Herr Kollmann den 
Redner, macht von seinem Hausrecht Gebrauch und begleitet Herrn Fritsche nach draußen. 
 
 

zu TOP 7 Vorlagen 

zu TOP 7.1 Beschluss über die Bestands- und Potenzialanalyse der Kommunalen Wärme-
planung sowie zur Beteiligung der Öffentlichkeit und Träger öffentlicher Be-
lange 
Vorlage: BV-StRQ/102/24 

Herr Kollmann hat sich die Vorlage angeschaut und gibt einen kleinen Einblick. Herr Graßmann 
ergänzt hierzu, dass es sich in einer freiwilligen Form der Wärmeplanung handelt, da es in Sach-
sen-Anhalt noch kein Gesetz für die Verpflichtung zur Umsetzung gibt.  
 
Herr Pertoll ist vor einiger Zeit informiert wurden, dass auf dem Gelände der Sankt-Cyriakus-Apo-
theke in Richtung Jacobsgarten auf dem Hauptplatz eine unterirdische Wasserquelle ist, die 17 
Grad hat auf 18 Meter Tiefe. Wenn man dort 8 bis 9 Meter runter bohren wurde, könnte man ca. 30 
Grad bekommen für eine Geothermieanlage und das als Wärmequelle nutzen. 
 
 
 
vorberatend zugestimmt 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   
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zu TOP 8 Anträge 

Es liegen keine Anträge vor. 
 
Herr Kollmann hat einen Vorschlag zur Finanzierung des Stadtfestes 2025 für den Feuerwehrver-
ein bis zu einer Höhe von 8.000 Euro, wie im vergangenen Jahr bei Germania Gernrode auch ge-
schehen. Er bittet die Mitglieder des Ortschaftsrates um ein Votum. 
Der Ortschaftsrat stimmt diesem Vorhaben einstimmig zu. Herr Kollmann bittet die Verwaltung 
nun mit der Erstellung eines entsprechenden Vertrages mit der Stadt.  
 
Herr Kunze bedankt sich für das Votum und ergänzt noch, dass zur Zeit noch keine Kostenvoran-
schläge eingeholt worden sind, der Feuerwehrverein sich aber nun darum kümmern werde. 
 
Weiterhin bietet Herr Kollmann seine Unterstützung in Form von Anschreiben an Firmen zwecks 
eventueller Spenden an.  
 
Ein Termin für das Stadtfest 2025 steht noch nicht fest. 
 
 

zu TOP 9 Anfragen 

Herr Pertoll fragt ob das Schild der Touristeninformation, welches an der Treppe zum Jacobsgar-
ten stand, wieder aufgestellt wird. Herr Kollmann antwortet darauf, dass es in Gernrode keine Tou-
risteninformation mehr gibt und aufgrund dessen auch dieses Schild nicht mehr aufgestellt wird.  
 
Herr Kollmann spricht das Thema Weihnachtsbäume an. Im Jahr 2024 hatte Gernrode drei Weih-
nachtsbäume. Er fragt, ob dies auf zwei Bäume reduziert werden soll. Dem schließen sich alle Mit-
glieder des OR an und ab diesem Jahr sollen lediglich im Jacobsgarten und im Stiftshof je ein 
Baum stehen.  
 
Herr Pertoll hat im vergangenen Jahr einen Hofflohmarkt veranstaltet. Dieser fand allerdings an 
einem stillen Feiertag statt, wovon er keine Kenntnis hatte. Nun möchte er wissen, ob es prinzipiell 
möglich wäre, solch eine „Veranstaltung“ durchzuführen. Herr Kollmann bejahte dies, aber er-
wähnte auch, dass es privat organisiert und auch durchgeführt werden müsste, aber nicht an stil-
len Feiertagen. 
 
 

zu TOP 10 Anregungen 

Frau Poost merkt an, dass sie am Giebel des Garagenkomplexes beim schwarzen Netto Schmie-
rereien gesehen hat, hierbei handelt es sich auch um Hakenkreuze. Es wird um umgehende Ent-
fernung gebeten. 
 
Herr Kollmann ergänzt dazu, dass er am 01. Januar Fotos von Herrn Meyer vom Edeka bekom-
men hat. Dort haben Jugendliche versucht die Scheiben mit Pflastersteinen einzuschlagen. Eine 
Anwohnerin hat das mitbekommen und hat einen weißen Transporter gesehen, des Weiteren hat 
sie Bilder davon gemacht, diese aber aus Angst wieder gelöscht. Herr Meyer wird eine Belohnung 
zur Ergreifung der Personen ausschreiben. 
 
Herr Pertoll äußert eine Vermutung und zwar gibt es am Bahnhof wohnend einen jungen Mann 
namens Pascal Becker. Er hat einen weißen Transporter ohne Kennzeichen. Herr Becker lief letz-
tens mit einem Feuerlöschkörper im Jacobsgarten rum, hat alles angesprüht und Knallkörper plat-
zen lassen. An einem anderen Tag lief er mit einer geladenen Pistole durch Gernrode und klopfte 
an verschiedene Haustüren. Die dort wohnhaften Personen trauten sich allerdings nicht die Polizei 
zu rufen, da Herr Becker sie bedroht.  
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zu TOP 11 Schließen des öffentlichen Teils 

 
Herr Kollmann schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 18.54 Uhr.  
 
 

zu TOP 20 Bekanntgabe nicht öffentlich gefasster Beschlüsse der heutigen Sitzung mit 
wesentlichem Inhalt 

Es gibt nichts bekannt zu geben. 
 
 

zu TOP 21 Schließen der Sitzung 

 
Herr Kollmann verabschiedet die Anwesenden und beendet die Sitzung um 19.07 Uhr.  
 
 
 
 
 
gez. Kollmann              gez. Wedemeier 
Lars Kollmann 
Vorsitzender 
Ortschaftsrat Gernrode  

Judith Wedemeier 
Protokollantin 
 

 
 
 


